
Kleine Anfrage Nr. 08 zur Sitzung der Stadtverordnetenversammlung am 18. November 

2022 

Fragesteller*in: Maik Schöniger 

Fraktion / Partei: Klimaliste Marburg 

Wie viele Pkw-Parkplätze gibt es in der Universitätsstadt Marburg? Bitte aufschlüsseln nach: 

öffentlich im Straßenraum, in öffentlich verwalteten Parkhäusern, gewerblich und privat. 

Stellungnahme/Antwort durch: FD 33 - Straßenverkehr 

Dezernent/Dezernentin: Oberbürgermeister Dr. Thomas Spies 

Stellungnahme/Antwort: 

Im Rahmen der Erstellung des Mobilitäts- und Verkehrskonzeptes MoVe35 hat das 

beauftragte Planungsbüro in der Bestandsanalyse den ruhenden KFZ-Verkehr untersucht. 

Insgesamt wird die Gesamtzahl der Parkmöglichkeiten in der Innenstadt (Parkbauten und 

Parkplätze) auf über 3.300 angegeben. Das Parken in Südviertel, Biegenviertel, 

Bahnhofstraße und Bahnhofsumfeld wurde detaillierter untersucht, hier befinden sich 

alleine 2.500 Stellplätze im öffentlichen Raum. 

Generell liegen der Straßenverkehrsbehörde aber keine vollständigen Daten vor, wie viele 

Parkplätze es in der Universitätsstadt Marburg insgesamt gibt. Der Grund dafür liegt zum 

einen darin, dass es innerhalb und vor allem außerhalb der Kernstadt viele 

Parkmöglichkeiten gibt, die nicht bewirtschaftet werden oder einzeln markiert sind und 

somit nicht zuverlässig quantifiziert werden können. Zum anderen verändert sich die Zahl 

der Parkplätze permanent, wenn z. B. Radabstellanlagen gebaut, Ladezonen eingerichtet 

oder Radverkehrsanlagen markiert wer-den. Parken ist gem. den Vorschriften der StVO 

überall dort erlaubt, wo es nicht durch die allgemeinen Verkehrsregeln oder durch 

Beschilderungen reglementiert oder verboten ist. 

Durch die Straßenverkehrsbehörde wurden in der Vergangenheit nur anlassbezogene 

Parkplatzzählungen in Straßen und Quartieren durchgeführt, wenn diese projektbezogen 

notwendig waren. 

Eine vollumfängliche Parkplatzerfassung und eine laufende Dokumentation der 

permanenten Veränderungen wäre durch die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der 

Straßenverkehrsbehörde nicht leistbar und im Rahmen einer kleinen Anfrage nicht 

darstellbar. 

Dr. Thomas Spies 

Oberbürgermeister 


